

# Thesen zur Dreyfus-Affäre: Bedeutung und Nachwirkung

---

*Erläutere eine der unten dargestellten Thesen.*

1. Die Dreyfus-Affäre zeigt, wie stark ein politisches Thema die Öffentlichkeit mobilisieren kann.
2. Ideale wie Menschenrechte, Gerechtigkeit und Antimilitarismus werden zu zentralen Werten der Republikaner.
3. Mit dem Ausgang der Affäre erwies sich Frankreich letztlich als ein in seinen Grundwerten gefestigter demokratischer Rechtsstaat.
4. Die Begnadigung von Dreyfus 1899 war ein politischer Kuhhandel und ging mit einem Amnestiegesetz für die Militärs einher, die das Funktionieren des Rechtsstaats aktiv behinderten.
5. Die Dreyfus-Affäre hat die Bildung von Parteien in Frankreich enorm beschleunigt.
6. Die Dreyfus-Affäre war die Geburtsstunde des politischen Intellektuellen.
7. Die Dreyfus-Affäre hat die alten Kräfte, das Militär und die Kirche, in ihrem Ansehen massiv geschwächt.
8. Die Dreyfus-Affäre wird häufig als der Höhepunkt des Antisemitismus im Frankreich des 19. Jahrhunderts bezeichnet.
9. Eng verknüpft mit der Dreyfus-Affäre ist die Gründung und Etablierung der Action française 1896, einer militant katholischen, nationalistischen und monarchistischen Bewegung mit antisemitischen Zügen.
10. Während der Dreyfus-Affäre zeigte sich Frankreich als ein Land der gelebten Pressefreiheit – dies führte freilich auch zu schlimmen antisemitischen Hetzkampagnen in der rechten Presse.

